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ATA DA 2ª REUNIÃO PLENARIA DO CONSELHO REGIONAL DE ECONOMIA 10ª 1 
REGIÃO-MG, REALIZADA EM 12/02/2019. 2 

2ª SESSÃO ORDINÁRIA 3 

Ao 12 (décimo segundo) dia do mês de Fevereiro de 2019, em sua sede, à Rua Paraíba, 777, realizou-se a 4 
2ª Sessão Plenária do Conselho Regional de Economia – 10ª Região – MG, com a presença dos 5 
Conselheiros e Economistas: Paulo Roberto Paixão Bretas, Tânia Cristina Teixeira, Valquíria Aparecida 6 
Assis, Lourival Batista de Oliveira Júnior, Adriano Miglio Porto, Emmanuele Araújo da Silveira, 7 
Gustavo Aguiar Pinto, João Vitor Leite Rodrigues, Felipe Paschoal de Moura, Leandro Augusto de 8 
Oliveira, Antônio de Pádua Ubirajara e Silva e Gelton Pinto Coelho Filho. Abertura dos Trabalhos: às 9 
17h30min, deu-se início à reunião, com a palavra o Presidente Paulo Roberto Paixão Bretas, que presidiu 10 
a mesa e chamou para assessorar o Gerente Executivo, Marco Aurélio Loureiro e o Assessor Técnico, 11 
Glaydson José da Silva. 12 

I - EXPEDIENTE: 1.1 -  ANÁLISE/APROVAÇÃO DA ATA DA 1ª REUNIÃO PLENÁRIA DE 13 
2019: Após a leitura da Ata, foram feitas retificações e em seguida a mesma foi aprovada e assinada. 1.2 14 
- PROPOSTA DE PARTICIPAÇÃO NO 36º CONGRESSO MINEIRO DE MUNICÍPIOS:  O 15 
Presidente expressou o seu ponto de vista, quanto a importância do Corecon-MG manter um 16 
relacionamento institucional com os municípios, sobretudo através da Associação Mineira de 17 
Municípios-AMM. Foi apresentada a proposta de compra de um Stand, no mesmo padrão e preço similar 18 
ao do ano de 2018. A Vice-Presidenta sugeriu a possibilidade de se distribuir algum material informativo 19 
atinente aos economistas. O Presidente ressaltou que este projeto de aproximação visa resultados de 20 
médio/longo prazo, mas importante para a valorização da profissão e aumento do campo de trabalho da 21 
categoria. Após apreciação, o Plenário aprovou a participação do Corecon-MG na feira da AMM, com a 22 
compra de um stand, por estar de acordo com os objetivos e princípios de difusão da profissão de 23 
Economistas, explicitados na Lei 1.411, de 13 de agosto de 1951. Também foi aprovado o pleito para a 24 
realização de uma Palestra a ser articulada pelo Corecon-MG com a AMM. 1.3- SUBSTITUIÇÃO DE 25 
CONSELHEIRO EFETIVO: O Presidente deu conhecimento a todos, da carta de renúncia do 26 
conselheiro efetivo do Corecon-MG, Samy Kopit. O Presidente lamentou o desligamento do conselheiro, 27 
que atualmente mora em Brasília e que por motivos pessoais solicitou sua renúncia. Após este registro o 28 
Presidente abriu a discussão para escolha de um(a) conselheiro(a) para ocupar a vacância. Foi sugerido o 29 
nome da conselheira Pamela Lorrany Sobrinho, que foi de pronto aprovada por unanimidade. 1.4 - 30 
NOMEAÇÃO DA DELEGADA DE GOVERNADOR VALADARES: O Presidente informou sobre 31 
entrevista ocorrida com a Economista de Governador Valadares, Gleice Alves de Araújo, devidamente 32 
registrada, que havia manifestado seu interesse em representar o Corecon-MG como sua Delegada 33 
Regional, na cidade em questão. O Presidente esclareceu o fato de não ter maiores referências pessoais 34 
da Economista, lendo a seguir o seu currículo. Ressaltou a necessidade do Corecon-MG, desenvolver 35 
uma estratégia de aproximação e relacionamento mais dinâmico com os Delegados Regionais, que 36 
aassumem vários encargos, sendo portanto merecedores de maior atenção por parte do Corecon-MG. 37 
Após uma breve discussão o Plenário aprovou a realização de um evento de Planejamento com todos os 38 
(as) Delegados (as) do estado, e aprovou a indicação da Economista Gleice Alves de Araújo como 39 
Delegada do Corecon-MG, na Delegacia Regional de Governador Valadares. 1.5 – CORECON 40 
ACADEMICO:  O Conselheiro João Vitor Leite Rodrigues apresentou, a pedido dos representantes do 41 
Corecon Acadêmico, o projeto de um Seminário, articulado pelos estudantes, a ser realizado no mês de 42 
abril, quando serão discutidos temas de análise e relevância para uma melhor compreensão do momento 43 
econômico vivido no país. O Conselheiro informou sobre o local do Seminário e nomes de possíveis 44 
palestrantes, bem como o orçamento calculado para sua realização. Após esclarecimentos ao plenário, 45 
solicitou em nome dos estudantes, a concessão de uma ajuda financeira para a realização do Seminário. 46 
Ao final, o Plenário decidiu pela liberação de uma verba no valor de R$ 8.000,00(oito mil reais).1.6-47 
APROVAÇÃO DA PRESTAÇÃO DE CONTAS DE 2018: O Presidente passou a palavra à Comissão 48 
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de Tomada de Contas, a qual informou aos presentes sobre a prestação de contas de 2018. A Comissão 49 
de Tomada de Contas apresentou parecer favorável, que foi relatado para os demais conselheiros. Após 50 
discussões os conselheiros aprovaram as contas por unanimidade. 51 
II - ORDEM DO DIA: 52 
2.1. DISCUSSÃO/HOMOLOGAÇÃO DOS PROCEDIMENTOS REGISTRO 53 
2.2.1. REGISTROS PROFISSIONAIS DE PESSOA FÍSICA E JURÍDICA: 54 

NOMES Nº REGISTRO Nº PROCESSO 

GLEICE ALVES DE ARAUJO - AD-REFERENDUM  - 

03/01/2019 
8435 001/2019 

GUSTAVO HENRIQUE GOMES COSTA- AD-

REFERENDUM  - 03/01/2019 
8436 002/2019 

GILSON JOSE MACHADO - AD-REFERENDUM  - 

10/01/2019 
8437 020/2019 

MARCELO SILVA BORGES DE ANDRADE - AD-

REFERENDUM 15/01/2019 
8438 021/2019 

JOSE CLAUDIO MAGALHAES QUEIROZ  AD-

REFERENDUM  11/01/2019 
8439 022/2019 

RAMON DA SILVA TORRES - AD-REFERENDUM 

15/01/2019 
8440 023/2019 

ALEXANDRE DE ARAUJO ROSAL - AD-REFERENDUM 

30/01/2019 
8441 048/2019 

DANIELA CRISTINA RODRIGUES MACHADO - AD-

REFERENDUM 31/01/2019 
8442 049/2019 

MAURO FONTES TOLEDO - AD-REFERENDUM 

31/01/2019 
8443 058/2019 

EUDESIO EDUIM DA SILVA 8444 059/2019 

2.2.2. PROCESSO DE CANCELAMENTO E SUSPENSÃO DE REGISTRO 55 

NOME REGISTRO PROCESSO DELIBERAÇÃO 

RAFAEL GODINHO TEMPONI 

ALVES 
RD 7757 

378/2017 
INDEFERIDO 

LUIZ VALERIO RODRIGUES DIAS RD 3275 379/2017 DILIGÊNCIA 

TATIANA CAMPOS TEIXEIRA RD 5823 164/2018 DEFERIDO 

GUSTAVO FERNANDES SOUZA RD 7884 163/2018 DEFERIDO 

JOSE LOURENCO VIANA NETO RD 0642 156/2018 DEFERIDO 

JULIA ROCHA ARAUJO RD 7524 147/2018 DEFERIDO 

ALICE AVILA GARCIA MAIA RD 8316 138/2018 DEFERIDO 

III - INFORMES GERAIS: 56 
3.1 – INFORMES JURÍDICOS: O Presidente Paulo Bretas convocou a Procuradora do Corecon-MG, 57 
Dr. Mariana Soares Rocha, para que a mesma fizesse uma apresentação do processo e repercussão 58 
jurídica do sistema de cobrança por Protesto. Essa modalidade de cobrança, implementada no Corecon-59 
MG no final de 2018, atendeu orientações da própria justiça, que cada vez mais tem limitado sua atenção 60 
em processos cujos montantes financeiros sejam modestos, característica dos valores cobrados pelo 61 
Corecon-MG. A Dra. Mariana fez uma detalhada explanação sobre as bases legais e funcionais do 62 
sistema de cobrança por protesto. Apresentou também um balanço destes dois primeiros meses. Após os 63 
esclarecimentos sobre a matéria, a Dra. Mariana explicou a necessidade de mudança na Resolução nº 121 64 
de janeiro de 2019, no concernente aos prazos para pagamento e no número de vezes que o mesmo 65 
débito poderá ser novamente parcelado. O Plenário decidiu que o parcelamento dos débitos efetivamente 66 
protestados poderá ser celebrado em até 15 vezes, sendo possível uma única possibilidade de 67 
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parcelamento do mesmo débito. Não havendo mais demandas para novos esclarecimentos, o Presidente 68 
agradeceu elogiosamente a presença da Dra. Mariana. 3.2 - INFORMES DO COFECON: O 69 
Conselheiro Federal Antônio de Pádua Ubirajara e Silva descreveu os principais encaminhamentos e a 70 
agenda da primeira reunião ampliada do Sistema COFECON/Corecons em 2019. O Conselheiro detalhou 71 
as fases da reunião ampliada, destacando a excelente discussão sobre a conjuntura atual, com ênfase no 72 
debate sobre o banco dos BRICS. A Vice Presidenta Tânia Cristina Teixeira valorizou o debate ocorrido 73 
em Brasília e sugeriu ao Plenário do Corecon-MG, um esforço para desenvolver uma dinâmica de 74 
reunião, em nível regional, similar à ocorrida no COFECON. A Vice Presidenta ainda ressaltou a reunião 75 
do Fórum das Mulheres e o trabalho de coordenação e relatoria da reunião dos Presidentes dos 76 
Regionais, conduzido pelo Presidente Paulo Roberto Bretas. O Conselheiro Federal Antônio de Pádua 77 
Ubirajara e Silva informou que caberá a ele, Pádua, a relatoria para recepcionar os novos currículos, com 78 
vistas ao atendimento da Resolução nº 1.997/2018. Informou ainda a sua designação para as Comissões 79 
de Licitação, Regimento Interno e Educação. O Presidente Paulo Bretas participará da Comissão de 80 
Previdência e a Vice Presidenta Tânia Cristina participará da Comissão da Mulher. Outro tema tratado 81 
com destaque e que deverá ser amplamente divulgado, diz respeito ao reconhecimento por parte do 82 
COFECON, que os transgêneros possam alterar o nome no registro e na Carteira de Economista. Por fim, 83 
o Conselheiro Federal Antônio de Pádua Ubirajara e Silva informou que o Relatório Final do SINCE 84 
2017 foi aprovado. 3.3 – CURSO DE PERÍCIA: Foi informado ao Plenário o andamento dos trabalhos 85 
para a realização em Minas Gerais de um Curso de Perícia. O Corecon manifestou oficialmente ao 86 
COFECON, no segundo semestre de 2018, o interesse em participar do projeto de parceria para 87 
realização de um Curso de Perícia em Minas Gerais. Todas as tratativas foram desenvolvidas, datas 88 
agendadas para março/abril de 2019, site para inscrição devidamente formatado, anúncio do curso junto à 89 
categoria e outras ações como orçamentos, local etc. Infelizmente, e por razões internas na dinâmica do 90 
COFECON, o projeto foi suspenso, atingindo Minas Gerais e outros Regionais interessados. Com a 91 
expectativa criada, o Presidente solicitou ao Plenário apoio para que o Corecon-MG possa realizar o 92 
Curso de Perícia a partir de seus esforços próprios. Após esclarecimentos o Plenário aprovou a realização 93 
de um Curso de Perícia, a ser organizado pelo Corecon-MG, independentemente dos recursos 94 
organizacionais e financeiros do COFECON. 3.4 - INFORMES COMISSÃO ESPECIAL DE 95 
ABSORÇÃO DE CURSOS: O Conselheiro eleito para coordenar a Comissão, Conselheiro Lourival 96 
Batista de Oliveira Júnior, informou que nesta primeira fase a Comissão procurará se reunir 97 
quinzenalmente. Inicialmente, a principal atividade da Comissão será a busca ativa dos cursos passiveis 98 
de serem inseridos nos critérios da referida Resolução. Para essa tarefa, a Comissão solicitará programas 99 
e ementas aos chefes/coordenadores dos cursos selecionados na fase anterior. O Conselheiro relatou 100 
ainda, que a Comissão aprovou o registro dos bacharéis oriundos do curso de Relações Internacionais da 101 
UFMG, por estar o curso em consonância com a dita Resolução. Por fim, o Conselheiro informou que os 102 
detalhes da reunião, serão registrados em Ata própria da Comissão. 3.5 – INFORMES COMISSÃO 103 
ESPECIAL PARA ANÁLISE E REVISÃO DO REGIMENTO INTERNO: O Conselheiro eleito 104 
para coordenar a Comissão, Conselheiro Antônio de Pádua Ubirajara e Silva, informou que, a partir do 105 
recebimento do atual Regimento Interno encaminhado pela Secretaria do Corecon, elaborará uma 106 
planilha comparativa entre a situação atual, vis a vis com as novas propostas. Conselheiro Antônio de 107 
Pádua Ubirajara e Silva ficou de dialogar com a Comissão de Regimento Interno do COFECON, para 108 
subsidiar a construção da “planilha comparativa”. 3.6 - INSTITUTO CORECON CULTURAL: O 109 
Presidente informou sobre a necessidade de ser substituído da Presidência do Instituto Corecon Cultural, 110 
devido às obstruções legais, que impediriam o desenvolvimento de parcerias entre o Instituto e o 111 
Corecon-MG, tendo o mesmo Presidente em ambas Instituições. Informou que uma nova Assembleia 112 
deverá ser oportunamente marcada. Na sequência sugeriu os nomes do Conselheiro Gelton Pinto Coelho 113 
Filho e Pâmela Lorrany Sobrinho para, respectivamente, Presidente e Vice Presidenta do Instituto. O 114 
Plenário aprovou por unanimidade as indicações. 3.7 - VISITA AO SR. CRISTIANO MOREIRA: O 115 
Presidente relatou a visita que fez, em companhia do Conselheiro Adriano Miglio, ao Coordenador 116 
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Político da Vice-Governadoria de Minas Gerais, Sr. Cristiano Moreira. Frisou a ótima receptividade e a 117 
oportunidade que teve de apresentar alguns projetos ao novo governo, sobretudo o de “Ensino de 118 
Economia no segundo Grau”, a manutenção do Observatório das Desigualdades, em parceria com a 119 
Fundação João Pinheiro, e o Projeto Interações. 3.8 - PLANEJAMENTO ESTRATÉGICO: O 120 
presidente Convidou todos os Conselheiros e todas as Conselheiras para participarem do Planejamento 121 
Estratégico do Corecon-MG, que ocorrerá no próximo dia 22 de fevereiro. Esclareceu a importância 122 
deste Planejamento, que além de cumprir seu objetivo padrão, colaborará na elaboração do Relatório de 123 
Gestão a ser encaminhado ao Tribunal de Contas da União. 3.9 – CONVITE: A Vice-Presidenta 124 
registrou a sua participação, como representante do Corecon-MG, na posse da nova Diretoria do 125 
Conselho Regional de Administração de Minas Gerais; 3.10 SOLICITAÇÃO: O Conselheiro João Vitor 126 
Leite Rodrigues solicitou o direito de participação de um representante do Corecon Acadêmico nas 127 
reuniões plenárias do Corecon-MG, o que foi aprovado por unanimidade. 3.11 - EXTRATO 128 
FINANCEIRO DO MÊS DE JANEIRO: Em seguida foram distribuídos a todos os Conselheiros, cópia 129 
dos extratos bancários do mês de janeiro de 2019 para conhecimento. ENCERRAMENTO: Na 130 
sequência o Vice-Presidente encerrou os trabalhos, dos quais, eu, Marco Aurélio Loureiro, lavrei a 131 
presente Ata, que depois de lida e aprovada, vai assinada pelo Senhor Vice-Presidente, pelos 132 
Conselheiros e por mim. Sala das Sessões, 12 de fevereiro de 2019. 133 
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